
  

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DE GRUPO 
REALIZADA EM 02 DE ABRIL DE 2022 

 

Aos dois dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, reuniram-se na sala Tamoio, do Moura Espaço Multi, 

na Rua Correa Dutra, 149, no bairro do Flamengo, os membros da Assembleia Geral Ordinária de Grupo, 

conforme convocação expedida, transcrita a seguir: “EDITAL DE CONVOCAÇÃO. A Diretoria do Grupo 

Escoteiro João Ribeiro dos Santos – 1º RJ, no uso das atribuições que lhe confere o Artigo 9º do Estatuto do 

nosso Grupo Escoteiro, convoca os membros da sua Assembleia Geral para a Reunião Ordinária, que será 

realizada de forma presencial na sala Tamoio, do Moura Espaço Multi, na Rua Correa Dutra, 149, no 

Flamengo, no dia 2 de Abril de 2022 (sábado), com primeira convocação às 14h45, com quórum mínimo 

de metade mais um do número de sócios e, em segunda convocação, às 15h15, com qualquer número de 

sócios presentes, para tratar da seguinte ORDEM DO DIA: 1- Deliberação da Ata da Assembleia Geral 

Ordinária, de 28 de agosto de 2021; 2- Deliberação sobre o Relatório de Gestão da Diretoria referente ao 

período de janeiro/2021 a dezembro/2021; 3- Deliberação sobre o Balanço Contábil referente ao ano de 2021, 

mediante parecer da Comissão Fiscal do Grupo; 4- Eleição da Diretoria do Grupo Escoteiro para o biênio 

2022/2023; 5- Eleição da Comissão Fiscal do Grupo Escoteiro para o biênio 2022/2023; 6- Posse da Diretoria 

e da Comissão Fiscal; 7- Eleição de representantes do Grupo e respectivos suplentes para participarem das 

Reuniões Ordinária e/ou Extraordinária da Assembleia Regional da UEB-RJ a partir de 2 de abril de 2022, até 

a próxima eleição de representantes do Grupo a ser realizada em 2023; 8- Assuntos Gerais. Rio de Janeiro, 

12 de março de 2022. Guilherme Luiz Péres Nóbrega, Diretor presidente do 1º RJ/ GE João Ribeiro dos 

Santos. Observações: A) Conforme previsto no Art. 8º - item E.1 do Estatuto do nosso GE, cada Tropa poderá 

ser representada, com direito à voz, pelo(a) Presidente de Corte de Honra devidamente nomeado(a) e 

comprovado pela apresentação da respectiva ata.” 

Às quinze horas e quarenta minutos, em segunda convocação, iniciou-se a Assembleia, com a presença de 22 

pessoas. Por unanimidade foram eleitos o mestre pioneiro Filippo Lima Lattari da Costa para executar a 

função de Presidente da Assembleia e Carla Montenegro de Vasconcellos (da Comissão fiscal) para 

Secretária, responsável pelo registro da presente ata. Após a leitura da ata da Assembleia Geral Ordinária 

realizada em 2021, ela foi aprovada por aclamação. 

Em seguida, o Presidente da Assembleia sugeriu que começássemos pelos Assuntos Gerais, enquanto se 

resolvia um problema com o data show, para se apresentar o relatório, e solicitou aos presentes que 

indicassem temas. A escotista Denise dos Reis manifestou preocupação com a flexibilização dos protocolos 

do Covid pelos órgãos oficiais, apresentando a proposta de deixar a critério de cada membro do Grupo a 

opção ou não pelo uso de máscaras. A Diretora Financeira Ana Cristina Pereira de Lemos Basto informou que 

a comissão responsável pelo protocolo do nosso Gupo Escoteiro está aguardando o final do mês de abril, 

quando haverá dois feriados e, consequentemente, o risco de piora dos números da pandemia. O presidente 

Guilherme Nóbrega ressaltou que a espera pelo final do mês de abril também está em linha com o fato de que 

a Fiocruz ainda não liberou completamente a exigência do uso de máscara. A escotista Ana Paula Barreira 

Cavalcante mencionou que, assim que passar esse período, a ideia é exigir a comprovação de vacinação. A 

escotista Natasha de Souza Pereira Fernandes aproveitou para sugerir que o Grupo exija também a 

comprovação da vacinação de outras doenças previstas na caderneta nacional oficial de vacinação. Após 

discussão em plenária, a Diretoria ficou de revisitar o tema com as chefias para verificar quais são obrigatórias 

e qual o entendimento sobre a exigência por um Grupo Escoteiro.  

Às 16h10, deu-se início a apresentação do item 2, Deliberação sobre o Relatório de Gestão da Diretoria 

referente ao período de janeiro/2021 a dezembro/2021. O Diretor Presidente, Guilherme Luiz Péres Nóbrega, 

apresentou o relatório, iniciando com a composição da diretoria eleita em 12 de dezembro 2020. Em seguida, 

informou que com o falecimento do Diretor Técnico, Jorge Luiz Pinheiro Ferreira, nomeado na mesma data 

que a diretoria foi eleita, a diretora Maria Cristina Matos da Costa, que era adjunta dele, foi nomeada como 

Diretora Técnica até o final do mandato. Em seguida, mostrou a evolução dos números de registros do ano 

2000 até o ano de 2021, atestando sua redução em função do período de isolamento vivenciado por conta da 

pandemia do Covid-19. Outros temas como o retorno das reuniões presenciais, em outubro de 2021, a 

inscrição de um jovem em período experimental e a manutenção do valor da taxa de inscrição foram 

apresentados aos presentes. No que diz respeito à documentação de saúde, foi exigida, no retorno às 

atividades em 2021, a apresentação do comprovante de vacinação contra Covid 19 para todos os associados, 



  

jovens e adultos. Como os lobinhos ainda não haviam atingido a idade de acesso à vacinação, foi exigida a 

comprovação dos responsáveis dos jovens. Informou que, devido a pandemia, a Diretoria optou por cobrar 

apenas R$ 100,00 como contribuição associativa para o ano de 2021. Em seguida, foi discutida a possibilidade 

de divulgação no relatório, do percentual de jovens que contribuem com um valor menor do que o definido 

como padrão. Alguns escotistas levantaram a necessidade de terem essa informação para o planejamento em 

geral. Foi definido que esse assunto será tratado pela Diretoria em reunião com os chefes das seções. Em 

seguida, o Diretor Presidente explicou como foram elaborados os protocolos e o calendário do retorno às 

atividades presenciais e outras definições correlacionadas, como a opção pela não realização da Cantina do 

João e a redução do tempo da reunião, de 3 para 2 horas. Aproveitou para citar nominalmente e agradecer 

todos as pessoas que fizeram parte da comissão de protocolo para o retorno das atividades presenciais. Além 

disso, o presidente comunicou que o GE recebeu 2 reconhecimentos, um nacional, Grupo Padrão, no padrão 

BRONZE e outro regional, Torneio Cumprindo a Missão Regional, no padrão OURO. Este último gerou um 

crédito de R$ 787,75 para ser usado em cursos e atividades regionais no ano de 2022. Sob o título de 

Homenagens Póstumas, relembrou a realização do Fogo de Conselho Virtual, em parceria com a diretoria do 

82º RJ – GE Marechal Castelo Branco, em memória do diretor Jorge Pinheiro, que faleceu em abril de 2021. 

Este evento teve a participação de escotistas e diretores de outros Grupos Escoteiros, que conheceram e 

trabalharam com o Jorge Pinheiro, que entre outras ações relevantes para o escotismo nacional foi um dos 

fundadores do 82º RJ – GE. E leu um texto de Luiz Estevam, que homenageia o membro da Fraternidade 

João Ribeiro dos Santos, José Iencarelli, falecido em março de 2021. Como atividades de Grupo, foram 

mencionadas o Indaba de Grupo, a Assembleia de Grupo, o Natal do Grupo Escoteiro, o Mutirão Nacional 

Escoteiro de Ação Comunitária, evento que culminou com a arrecadação de 470kg de alimentos e 130 litros de 

material de limpeza, e as outras atividades comunitárias realizadas, com destaque para o projeto 

Solidariedade Escoteira, do qual fomos um dos fundadores e que contou com a participação de diversos 

Grupos Escoteiros diferentes da nossa região, com o objetivo de arrecadar alimentos para famílias que 

necessitaram de ajuda devido à pandemia. 

A chefe, Denise Takahashi dos Reis, apresentou o relatório técnico de 2021 da Alcateia, destacando a 

redução do efetivo juvenil durante o ano e a não evolução da progressão dos jovens, bem como o fato de não 

terem acontecido promessas e conquistas de especialidades e distintivos especiais. Explicou que a aplicação 

do método escoteiro se apresentou como um desafio, em função do retorno de um período longo de 

isolamento. Dessa forma, sua chefia buscou reforçar o contato pessoal, estimular a participação nas atividades 

de Grupo como o Mutirão de Ação Comunitária, e a mobilização dos jovens em iniciativas voltadas à 

preservação do Meio Ambiente. 

O chefe da Tropa Escoteira, Eduardo Amaral Sanzio, apresentou o relatório técnico de 2021 da sua seção, 

que teve como destaques a recepção de 6 lobinhos, o que resultou em 3 promessas; a entrega da Lis de Ouro 

para a jovem Olivia Mai Yamaoka; algumas atividades especiais como a reativação do servidor de Minecraft 

da tropa, uma trilha e reuniões especiais, presenciais. Outro ponto importante abordado foi a entrada de 2 

novos adultos: Andreza Morais e Ian Mcintosh, terminando o ano com 4 voluntários na chefia. 

Às 17h33, foi a vez da Natasha Fernandes apresentar o relatório técnico de 2021 da sua seção, a Tropa 

Sênior, com os seguintes destaques: o fechamento da patrulha recém-aberta, apesar da recepção de 5 

membros do ramo escoteiro; a manutenção do número de registrados: começaram o ano com 14 jovens e, 

entre entradas e saídas, fecharam o ano com o mesmo número (14); a entrega do distintivo de Escoteiro da 

Pátria, conquistado pelo sênior João Gabriel Felix. Natasha ressaltou os desafios de manter a motivação da 

tropa, com as reuniões online até setembro de 2021. No momento em que voltaram às atividades presenciais, 

em função do baixo efetivo de jovens, o sistema de patrulhas não funcionou, o que acarretou na opção por 

trabalhar desafios individuais. 

Às 17h41, o atual mestre pioneiro e presidente desta Assembleia, Filippo Lima Lattari da Costa, convidou o 

presidente da Comad do nosso Clã, Caio Maximus Góes Chagas, para apresentar o relatório técnico de 2021 

do Clã, uma vez que a mestre pioneira de 2021, Daniela Bambino, não pôde estar presente na Assembleia. O 

aumento do efetivo a partir da recepção de 3 jovens da Tropa Sênior foi destacado no relatório. Dentre as 

atividades realizadas em 2021, muitas aconteceram no formato virtual, incluindo o quiz Seleção Natural, que 

contou com a presença de escotistas e convidados, e cujo faturamento foi destinado ao Projeto Solidariedade 

Escoteira. Durante a apresentação, solicitou-se uma alteração no slide 42: tirar a Casa Ronald e incluir Casa 



  

de Betânia e ações junto com o Solidariedade Escoteira. O Diretor Presidente elogiou a proatividade do Clã, 

que se ofereceu diversas vezes para ajudar o Grupo Escoteiro com ideias e força de trabalho. 

Às 17h56, após o encerramento do relatório técnico das seções, o Diretor Presidente, Guilherme Nóbrega, leu 

uma mensagem de agradecimento pela parceria dos escotistas durante todos os anos em que atuou como 

Diretor Presidente do GE. Os presentes o saudaram com a palma escoteira. 

A Diretora Financeira, Ana Cristina Lemos Basto, apresentou o relatório financeiro de 2021, que incluiu o 

resumo das operações do Grupo (e das seções, individualmente), o balanço patrimonial e o demonstrativo de 

receitas e despesas. Além disso, mostrou o parecer da comissão fiscal, com a recomendação de seus 

membros pela aprovação do relatório financeiro de 2021 do GE. Posto em votação, o relatório foi aprovado 

pelos presentes por aclamação.  

Às 18h05, o Presidente da Assembleia convocou os interessados em apresentar chapas para concorrer à 

Diretoria do Grupo Escoteiro para o biênio 2022/2023. O Diretor Presidente, Guilherme Nóbrega, apresentou 

uma chapa composta por: cargos eletivos - Ana Cristina Pereira de Lemos Basto, para Diretora Presidente; 

Lúcia Maria Felix Teixeira, para Diretora Financeira; Ana Paula Barreira Cavalcante, para Diretora 

Administrativa; Cargos nomeados: Guilherme Luiz Péres Nóbrega, para Diretor Técnico; Marcus Vinicius Vieira 

de Menezes e Heitor Lyra, para Diretores Financeiros adjuntos; Renata Nogueira da Cunha, para Diretora 

Administrativa adjunta; Maria Cristina Matos da Costa, para Diretora Técnica adjunta; Nicolle Felix Teixeira 

Wiegerinck e Lucas Montenegro de Vasconcellos, para Diretoria de Comunicação. 

O Presidente da Assembleia perguntou se outra chapa teria o interesse em se candidatar. Não havendo 

manifestação, iniciou-se o processo de votação. Com 21 votos a favor, 1 abstenção e nenhum voto contra, a 

chapa apresentada foi declarada eleita. 

Passando para o item 5 (Eleição da Comissão Fiscal do Grupo Escoteiro para o biênio 2022/2023) o 

presidente solicitou que se apresentassem os candidatos à Comissão Fiscal. Foram voluntários: Eduardo 

Sanzio, Carla de Vasconcellos, Isabela Dias e Mariana Mendonça (por mensagem enviada à Ana Cristina 

Lemos Basto). A apuração dos votos resultou em 12 votos para a Carla, 5 votos para o Eduardo, 3 votos para 

a Isa e 2 votos para Mariana. Sendo assim, a Comissão Fiscal ficou com seguinte composição: membros 

titulares - Carla Montenegro de Vasconcellos, Eduardo Amaral Sanzio e Isabela Costa Rizo Dias; membro 

suplente – Mariana Mendonça da Rocha.  

Às 18h26, os membros da Diretoria e da Comissão Fiscal do GE tomaram posse e renovaram as suas 

promessas escoteiras. 

Chegando então ao último assunto da pauta a Diretoria apresentou as suas representantes para as futuras 

Assembleias Regionais: Ana Cristina Pereira de Lemos Basto, Diretora Presidente, como titular e Lúcia Maria 

Felix Teixeira, Diretora Financeira, como suplente. E, depois de se apresentarem e de serem votados, a 

composição dos demais representantes do GE ficou da seguinte forma: titulares - Filippo Lima Lattari da Costa 

(com 8 votos) e Leon Montenegro de Vasconcellos (com 7 votos); suplentes, podendo ser titulares de acordo 

com o número de registros do nosso Grupo Escoteiro - Caio Maximus Góes Chagas (com 4 votos) e Denise 

Takahashi dos Reis (com 2 votos) e ocorreu também 1 abstenção. 

Sem mais assuntos a tratar, Filippo Lima Lattari da Costa, deu por encerrada esta Assembleia Geral Ordinária 

de Grupo, às dezoito horas e trinta e seis minutos, da qual, eu, Carla Montenegro de Vasconcellos, lavrei a 

presente ata que vai por mim assinada e pelo Presidente da Assembleia.  

Rio de Janeiro, 02 de abril de 2022. 

 

_________________________________          _________________________________  

             Filippo Lima Lattari da Costa         Carla Montenegro de Vasconcellos 
             (Presidente da Assembleia)                (Secretária da Assembleia) 

 


